

Zeitschrift: Berner Taschenbuch
Herausgeber: Freunde vaterländischer Geschichte
Band: 24-25 (1876)

Vorwort

Autor: Haller, B.F.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort.

Der Herausgeber des „Berner Taschenbuches für das Jahr 1873“ Herr Pfarrer Ludwig, sprach im Vorwort des betreffenden Jahrganges den Wunsch aus, die Redaktion bald einer andern Hand übergeben zu können; er ahnte wohl nicht, daß er bereits im folgenden Jahre durch ein rasch eingetretenes Augenleiden in den Fall kommen werde, seine Mitwirkung zur Herausgabe des Jahrganges 1875 der Verlagshandlung versagen zu müssen.

Nachdem ich einen Stellvertreter vergeblich gesucht, sah ich mich daher genöthigt, von dem Erscheinen des „Berner Taschenbuches auf das Jahr 1875“ abzustehen, und als der Herr Herausgeber mir später erklärte, er müsse sich von der Redaktion definitiv zurückziehen, glaubte ich das Unternehmen auch für die Zukunft fallen lassen zu müssen.

Das Bewußtsein jedoch, daß das Berner Taschenbuch seine Mission noch nicht erfüllt habe, und die Wahrnehmung, daß eine große Anzahl seiner Freunde lebhaftes Interesse an der Fortsetzung des Unternehmens bekundeten, bestimmte mich, dasselbe mit neuem Muthe an die Hand zu nehmen. —

Der bisherige Herausgeber, Herr Pfarrer Ludwig, ließ sich bewegen, gemeinschaftlich mit Herrn Dr. G. Blösch die Redaktion des vorliegenden Jahrganges zu besorgen, — und der Letztere erklärte sich bereit, diese Arbeit in Zukunft allein übernehmen zu wollen.

Indem ich dieß den geehrten Lesern anzeige, empfehle ich ihnen den neuen Hrn. Herausgeber und sein Werk bestens und hege die Hoffnung, daß es ihm gelingen möge, das Interesse für das Berner Taschenbuch auch in Zukunft reges zu erhalten.

Schließlich spreche ich Herrn Pfarrer Ludwig für die viele Mühe, die er sich für die Herausgabe des Unternehmens gegeben, meinen tiefgefühltesten Dank aus, sowie auch sämtlichen Herren Mitarbeitern, die es mir durch Zuwendung ihrer Beiträge ermöglichten, den vorliegenden Jahrgang in Druck zu geben.

B. F. Hässler,
Verlagshandlung.

Bern, im Dezember 1875.

N.B. Wie unsere geehrten Leser bemerken werden, haben wir, um in der Reihenfolge der Jahrgänge keine Lücke eintreten zu lassen, den vorliegenden Band auf dem Titel als Doppeljahrgang für 1875 und 1876 bezeichnet.
